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É NATAL – JESUS VEIO E VIRÁ PARA NOS SALVAR - “Fortaleçam as mãos frouxas e firme os joelhos vacilantes. Digam aos desalentados de co-
ração: ‘Sejam fortes, não tenham medo. Eis aí está o Deus de vocês. A vingança vem, a retribuição de Deus; ele vem para salvar vocês’.” Isaías 35:3,4

OPINIÃO - Leia na página 2

Barretos EC inicia treinos com bola 
nos preparativos para temporada 2025

A Secretaria da Fazen-
da de São Paulo anunciou o 
IPVA 2025, que será em média 
0,57% mais barato. Automó-
veis tiveram queda de 1,97% 
no valor, enquanto camionetas 
caíram 3,55%; já caminhões e 
motos subiram 2,97% e 4,08%, 
respectivamente. A frota do 
estado é de 29,4 milhões de 
veículos, sendo 19 milhões 
sujeitos ao imposto e 9,4 mi-
lhões isentos. A novidade é 
a isenção para veículos a hi-
drogênio, híbridos com motor 
elétrico e flex, além de ônibus 
e caminhões a hidrogênio ou 
gás natural. A arrecadação 
prevista é de R$ 30,4 bilhões, 
divididos igualmente entre mu-
nicípios e estado. As alíquotas 
continuam: 4% para carros de 
passeio, 2% para motos e utili-
tários, 1,5% para caminhões e 
1% para veículos de locadoras.

Câmara realiza sessão extraordinária nesta sexta 
para votar abertura de créditos para a saúde

Em cumprimento à lei or-
gânica do município, desde 
16 de dezembro os vereadores 
estão em recesso parlamentar. 
Nesse período, caso ocorra a 
necessidade de aprovar proje-
tos urgentes para o município, 
os parlamentares são convo-
cados a participar de sessões 
extraordinárias.

Na última terça-feira (17), 
a prefeita Paula Lemos solici-
tou à presidência da Câmara a 
convocação de sessão extraor-
dinária para que os vereadores 
possam discutir projetos consi-
derados urgentes para a cidade. 

Com isso, o presidente da 
Câmara, Luis Paulo Vieira - 
Lupa convocou sessão extraor-

dinária para esta sexta-feira, 20 
de dezembro, às 14 horas.

Ao todo, três projetos de 
Lei  de Aberturas de Créditos 
para a área da Saúde serão 
discutidos e votados pelos ve-
readores. São eles: Abertura 
de Crédito Especial: R$ 1,5 
milhão para custeio de Aten-
ção Especializada à Saúde; 
Abertura de Crédito Adicional 
Especial: R$ 200 mil para cus-
teio de Atenção Especializada 
à Saúde; e Abertura de Crédi-
to Adicional Especial: R$ 280 
mil para custeio de Atenção 
Especializada à Saúde. 

O recesso dos vereadores 
de Barretos deve seguir até 31 
de janeiro de 2025.

Odair Silva anuncia novos secretários após 
encontro com integrantes de sua administração

O prefeito eleito, Odair 
Silva, anuncia nesta sexta-
-feira (20) mais nomes que 
integrarão seu secretariado 
a partir de janeiro próximo. 
Acompanhados de Odair 
Silva, do vice Mussa Calil 
Neto, assessores e convida-
dos, a equipe da adminis-
tração municipal 2025/2028 
participou de um encontro 
de integração, alinhamen-
to e treinamento na última 
quarta-feira (18), no Barre-
tos Park Hotel, localizado no 
Parque do Peão. Na oportu-
nidade, o mentor José Rafael 
de Medeiros ministrou uma 
palestra inspiradora com o 
tema “Um olhar para o hori-
zonte do século XXI”.
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Secretaria Estadual de Turismo participa de entrega 
da 1ª fase da reurbanização do Parque dos Lagos

Foi entregue na tarde da última terça-feira (17), a 1ª fase da obra de reurbanização do Parque dos Lagos. A 
solenidade contou com a presença do Secretário de Turismo e Viagens do Estado de São Paulo, Roberto de Lu-
cena. Nesta primeira etapa foram construídos 14 decks, um píer para 10 pedalinhos, guarita e sanitários. O valor 
investido na obra foi de R$ 3.952.047,60, sendo R$ 3.757.086,26 provenientes de convênio com a Secretaria de 
Turismo e Viagens do Estado de São Paulo, mais contrapartida municipal de R$ 194.961,34. Página 6

Câmara define comissão 
representativa para atuar 

durante o recesso parlamentar

Em cumprimento à lei orgânica municipal, os vereadores 
entraram em recesso parlamentar e, durante esse período é ne-
cessário instalar uma comissão representativa. Com isso, o pre-
sidente da Casa, Luís Paulo Vieira - Lupa nomeou os vereado-
res Ricardo Bodinho (PP), Elson Santos (REPUBLICANOS) 
e Raphael Silvério (PSD)  para compor a comissão. Entre as 
principais funções da comissão estão manter o atendimento do 
público e representar a Câmara em eventos externos. Os servi-
ços internos da Câmara, os atendimentos ao público e os tra-
balhos de fiscalização dos vereadores funcionam normalmente 
durante o período de recesso. Caso haja necessidade de aprovar 
projetos urgentes para o município, os vereadores também po-
derão ser convocados a participar de sessões extraordinárias.

Reta final para o Natal altera horário de 
funcionamento do North Shopping Barretos

O North Shopping Barretos tem horário especial de fun-
cionamento em suas operações nessa reta final de compras 
para o Natal, inclusive horário estendido no dia 23 de de-
zembro, segunda-feira, quando todas as lojas vão até às 23 
horas. Vale lembrar que na quarta-feira (25) todas as ope-
rações estarão fechadas. Até lá, o Savegnago funciona até 
23 horas na sexta, sábado e segunda-feira, e até 19 horas 
no dia 24; o Smartwach varia funcionamento entre 18 e 20 
horas até na véspera de Natal; o SP Barretos Medical vai 
atender até 19 horas nesta sexta (20) e na segunda (23), 12 horas no sábado (21) e fechando no domingo 
(22); Poupatempo atende nesta sexta até às 17 horas e no sábado (21) até as 13 horas, fechando no domin-
go e atendendo até as 17 horas na segunda (23); Lojas e Quiosques, setor de alimentação, Gorilão, troca 
de cupons, funcionam até 22 horas até o domingo (22), até 23 horas na segunda (23) e até as 18 horas na 
terça (24). Já o atendimento do Papai Noel vai até 21h30 até na segunda e 22 horas na véspera do Natal.

O Barretos Fu-
tebol Clube iniciou 
nesta semana os 
treinamentos com 
bola, contando com 
25 atletas no elenco, 
incluindo quatro golei-
ros. A equipe segue 
com uma programa-
ção cheia, com trei-
nos táticos, atividades com bola e preparação física, realizados em 
dois períodos, tanto no Estádio Fortaleza quanto em academia, sob 
o comando do auxiliar técnico, Maico Tadei e com o acompanha-
mento do técnico Vilson Tadei, os focados na preparação para os 
desafios da temporada 2025. (Foto: Jânio Munhoz) Página 7

IPVA 2025 
tem valores 

divulgados em 
São Paulo

Comércio barretense 
tem horário especial na 
reta final para o Natal

As lojas do comércio bar-
retense têm horário especial 
nesta reta final para o Natal.  
Nesta sexta-feira (20) as lo-
jas estão abertas das 9 às 22 
horas. Para as crianças, a Acib 
e Sincomércio prepararam 
brinquedos para os pequenos 
se divertirem, além de distri-
buição de pipoca, geladinho, 
refrigerante e sorvete na rua 
20 entre avenidas 19 e 21.
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EX-PREFEITO DEFENDE DOIS CANDIDATOS
Para o ex-prefeito e ex-deputado estadual Uebe  Rezeck 

(MDB), Barretos deve se unir e lançar uma candidatura a deputado 
estadual e outra a deputado federal nas eleições de 2026. Ele de-
fende a candidatura da prefeita Paula Lemos (PSD) à Assembleia 
Legislativa Estadual. Também entende que o prefeito eleito Odair 
Silva (REP) deve apoiar as pretensões da chefe do executivo. Afi-
nal, a atual gestora do município esteve junto com ele na campanha 
vencedora na disputa pela prefeitura.

NA TORCIDA PELO ELEITO
Em seu programa semanal na Rádio Jornal FM, o ex-prefeito 

Uebe Rezeck (MDB) garantiu que está torcendo para que a ad-
ministração Odair Silva (REP) dê certo. Contudo, ressaltou que 
falta experiência de política pública para a maioria dos secretários 
escolhidos.

QUASE DISTRITO TURÍSTICO
A exemplo de Olímpia, Barretos está prestes a se tornar distri-

to turístico, lembrou o secretário municipal de turismo Cuiabano 
Lima (PL), durante a inauguração do primeiro voo comercial da 
Companhia Azul em Barretos em 2024.

UM GOVERNO NO CÉU AZUL
A prefeita Paula Lemos (PSD) tem certeza que com a chegada 

da linha aérea da Azul a Barretos, o mandato de Odair Silva (REP)/
Mussa Calil Neto (MDB), vai voar muito mais alto.

O PREÇO DO PUXADINHO
Em razão dos populares ”puxadinhos”, a reforma da principal 

praça da cidade passou de um custo estimado em 8 milhões de 
reais para 14 milhões de reais, segundo manifestação do vereador 
Carlão do Basquete (SD), na tribuna da Câmara Municipal.

HOMENAGEM AO BOMBEIRO ALEGRIA
Votos de louvor e congratulações ao sargento reformado do 

Corpo de Bombeiros, Rogério Neves, mais conhecido como Bom-
beiro Alegria, foram apresentados pelo vereador pastor Elson San-
tos (REP). A razão da homenagem foi o recebimento pelo aposen-
tado da Medalha Brigadeiro Tobias.

O DESTINO DAS LUZES
Informações sobre o destino dado às luminárias/lâmpadas de 

LED retiradas dos postes na Avenida das Nações foram requeridas 
à prefeitura pelo vereador Rodrigo Malaman (PP).

CONCLUSÃO DAS QUADRAS DE AREIA
O vereador Raphael Silvério (PSD) deseja saber da prefeita 

Paula Lemos (PSD) qual o prazo para o término da obra das qua-
dras de areia que estão sendo realizadas na Região dos Lagos.

MAIS NOMES PARA O GOVERNO MUNICIPAL
Expectativa nesta sexta-feira (20) para o anúncio de novos se-

cretários municipais pelo prefeito eleito Odair Silva (REP).

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA
A Câmara Municipal tem sessão extraordinária convocada para 

esta sexta-feira (20), às 14 horas. Na pauta, três projetos de crédito 
para a saúde.

ESQUECIDOS E LARGADOS ÀS TRAÇAS
Produtores e ativistas culturais estão indignados com o estado 

de abandono do Cine Barretos, com monumentos, recinto e prédios 
históricos da cidade. A turma está brava mesmo.

EDIFÍCIOS HISTÓRICOS ABANDONADOS
Um estudante do curso de turismo do Instituto Federal de São 

Paulo – campus Barretos – está elaborando o TCC (Trabalho de 
Conclusão de Curso) sobre o abandono dos edifícios históricos do 
município.

CUTUCADA NU DADÁ
A turma da “curtura” da cana deseja saber se o “Escolhido” 

vai dar ouvidos às insatisfeitas vozes da cultura e da preservação 
patrimonial. Tão de zóio.

É Natal – Jesus veio e virá para nos salvar
“Fortaleçam as mãos frouxas e firme os joelhos vacilantes. Digam aos desalentados 

de coração: ‘Sejam fortes, não tenham medo. Eis aí está o Deus de vocês. A vingança vem, 
a retribuição de Deus; ele vem para salvar vocês’.” Isaías 35:3,4

Costumo cultivar um senti-
mento muito bom a respeito do 
Natal. Todas as coisas que envol-
vem esse período do ano me dei-
xam verdadeiramente animado.

Já em novembro, quando 
as pessoas começam a decorar 
suas casas e lojas, enfeitando 
com as luzes, desejando (ain-
da que de forma tímida) um 
‘feliz Natal’, eu já começo a 
ficar empolgado com a che-
gada do Natal. Mas você vai 
concordar comigo que não é 
só isso, não é verdade?

Se você gosta do seu am-
biente de trabalho, a confra-
ternização da empresa é um 
momento bastante agradável; 
fora isso, tem a comida dos en-
contros – a gente começa a co-
mer “comida de Natal” e é bom 
demais. E eu aposto que você 
não recusa os presentes, não é 
mesmo? Mesmo se for o par de 
meias do amigo secreto…

Todo esse ‘clima’ natalino 
é maravilhoso porque, para nós 
cristãos, ele inevitavelmente nos 

lembra de Jesus. Lembramos da 
Sua eternidade com o Pai, da Sua 
encarnação, do nascimento virgi-
nal, dos grandes milagres e ensi-
namentos de Sua vida de perfeita 
obediência e, consequentemente, 
de Sua morte vicária!

No entanto, o Natal é o mo-
mento adequado para nos lem-
brar que, da mesma forma como 
Jesus veio para nos salvar, Ele 
também virá para nos salvar!

O Advento de Cristo é um 
excelente memorial e atesta a 
nossa fé de que, um dia, Jesus 
virá dos céus para nos buscar 
– nEle mantemos a nossa es-
perança de salvação.

O Natal nos lembra da pers-
pectiva de que estamos salvos, 
mas que, um dia, certamente 
iremos ser definitivamente sal-
vos! A perspectiva do já e ainda 
não firma a nossa esperança!

No entanto, essa perspec-
tiva não deve fazer com que 
nosso entendimento fique nu-
blado a momentos históricos 
específicos – o nascimento 

(primeira vinda) e o retorno 
(parousia) de Cristo. Preci-
samos nos lembrar continua-
mente que Ele continua vindo 
para nos salvar!

Isso quer dizer que o poder 
de Cristo está disponível pela 
presença do Espírito àqueles 
que creem nEle e, por isso, 
continuamos a depositar a nos-
sa esperança em Jesus para os 
momentos difíceis que enfren-
tamos aqui – não apenas por-
que um dia Ele virá para nos 
salvar, mas porque Ele conti-
nuamente vem nos salvando!

Comemoramos o Natal 
num período delicado.

Digo isso porque nós come-
moramos o Natal em um perío-
do delicado do ano – fim de ano 
é sempre um momento misto 
de esperança e desespero, não 
é mesmo?! “Que bom que este 
ano terminou; mas como será o 
ano que vem?” – “Graças a Deus 
pelo fim do ano; mas que Deus 
nos guarde do ano que vem…”

Não é assim que muitos se 

sentem ao chegar ao fim do 
ano? E não é para menos: os 
prognósticos políticos não pa-
recem os melhores; a econo-
mia não dá sinais de reagir; a 
desconfiança com as institui-
ções permanece.

E as dúvidas não pairam 
apenas em âmbito nacional – 
um diagnóstico médico negati-
vo; uma dívida acumulada que 
o 13º não supriu; um relacio-
namento rompido que nem as 
festas de fim de ano puderam 
resgatar; uma tristeza sem fim 
que toma conta do coração; a 
ansiedade que não permite pla-
nejar o próximo passo.

Dificilmente, eu poderia 
afirmar o motivo pelo qual nós 
precisamos passar por tudo 
isso! Mas uma coisa eu sei e 
continuo crendo: “Ele vem 
para salvar vocês!”Feliz Natal.

O Reverendo Thiago Mattos 
de Lara, da Igreja Presbiteria-

na do Tarumã, nos enviou este 
texto bem propício para esta 

época do ano. Segue.

A retomada de voos em Barretos 
impulsiona turismo e economia local

A retomada dos voos co-
merciais no Aeroporto Esta-
dual Chafei Amsei marca um 
momento de transformação 
para Barretos. Operados pela 
Azul Conecta, os voos agora 
conectam a cidade ao Aeropor-
to Internacional de Viracopos, 
em Campinas, proporcionando 
acesso direto a grandes polos ur-
banos e destinos internacionais.

Com dois voos semanais, 
essa iniciativa não apenas faci-
lita o transporte, mas também 
abre portas para o desenvolvi-
mento turístico e econômico.
FACILIDADE DE ACES-

SO E IMPACTO NO 
TURISMO

A nova rota aérea é um 
reforço estratégico para Bar-
retos, que já é um destino co-
nhecido por eventos de grande 
porte, como a Festa do Peão.

Agora, visitantes de dife-
rentes regiões têm mais faci-
lidade para chegar à cidade, o 
que deve impulsionar setores 
como hotelaria, gastronomia 
e comércio local. Além disso, 
o título de Estância Turística 
ganha ainda mais relevância, 
fortalecendo a posição de Bar-
retos como um polo cultural e 
turístico no interior paulista.

AEROPORTO PREPA-
RADO PARA O FUTURO

Os recentes investimentos 
no Aeroporto Estadual Chafei 
Amsei foram essenciais para 
essa retomada. Melhorias es-
truturais, como o Indicador 
de Trajetória de Aproximação 
de Precisão (PAPI), garantem 
a segurança e a eficiência das 
operações. Essas ações refle-
tem o compromisso da cidade 
e da concessionária ASP em 

tornar Barretos um ponto de 
conexão relevante para a re-
gião e para o Brasil.
RELEVÂNCIA PARA O 
HOSPITAL DE AMOR

Um dos maiores beneficia-
dos pela nova rota é o Hos-
pital de Amor, instituição de 
referência no tratamento on-
cológico. Pacientes e familia-
res agora podem contar com 
mais agilidade e comodidade 
em seus deslocamentos, o que 
reforça a importância de Bar-
retos como destino para o tu-
rismo de saúde. Essa melhoria 
também fortalece a parceria 
entre o hospital e a Azul, que 
historicamente apoia a insti-
tuição em iniciativas sociais.

CONSOLIDAÇÃO DE 
BARRETOS NO CENÁ-

RIO REGIONAL
A retomada dos voos é 

mais do que uma conquista 
local; é um passo significati-
vo para o futuro de Barretos. 
Além de conectar a cidade ao 
mundo, essa iniciativa reforça 
seu papel como um dos princi-
pais destinos turísticos e eco-
nômicos do interior paulista.

Com infraestrutura apri-
morada e uma rede de co-
nexões ampliada, Barretos 
inaugura uma nova era de 
crescimento e oportunidades.
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Uma noite especial de música erudita no North Shopping Barretos contou com a presença do Ma-
estro Franco Pierre, que aproveitou o evento em excelente companhia: Dra. Cláudia Lima, Dra. Fer-
nanda Vazquez e Dr. Vinicius Vazquez. Um momento de muita elegância, cultura e boa música.

Beleza e muita amizade reunidas em uma mesa, regada muita conversa boa, risadas e muitos mo-
mentos colecionados. Assim foi a confraternização das amigas, Jaqueline Ladário, Ana Paula Toma-
zati, Tatiana Passareli, Vanilda cCltro, Giane Vinceguerra, Luciana Facioli e Luciene Saloio. O local 
escolhido foi o charmoso Paty Bistrô para se despedirem de 2024.

Com muita alegria, registramos os parabéns ao casal Renan Carnaz e 
Rafaela Vissoto, que oficializaram seu casamento na última semana em 
uma celebração marcada por amor e emoção. Que essa nova jornada 
seja repleta de cumplicidade, harmonia e momentos inesquecíveis. A 
esse casal bonito, desejamos uma vida longa, próspera e iluminada.

Destacamos também o SIM de Ana Rosa Silva e Willian Leite, que 
se casaram em uma celebração no último final de semana, rode-
ados pelo amor e presença de familiares e amigos. Um momento 
inesquecível, repleto de emoção e alegria, marcando o início de 
uma nova etapa na vida do casal. Parabéns ao casal.

Quem também celebrou mais um ano de vida foi o querido Marcel Bu-
gyi, conhecido por seu sorriso elegante e por ser um grande amigo da 
sociedade barretense. Parabéns, Marcel! Que este novo ciclo seja repleto 
de alegrias, saúde e realizações, sempre ao lado das pessoas que você 
tanto ama. Fica aqui nosso carinho e admiração por mais um ano de vida!

Registramos o aniversário do querido Pedro Soares, que cele-
brou mais um ano de vida na última semana em momentos ao 
lado de sua família e da sua Maria Eduarda Guimarães. Parabéns, 
Pedrin! Que esta nova etapa seja repleta de conquistas, saúde e 
felicidade. O futuro é brilhante para pessoas como você, e temos 
certeza de que você irá muito longe!

CANTATA DE NATAL DA IGREJA LIBERTY
A Igreja Liberty convida a todos para sua Cantata de Natal, que 
será realizada no dia 22/12, às 19h, na Liberty, que fica localizada 
na Av. 7 (entre as ruas 28x30), nº 1228.

O recém-eleito vereador da cidade de Olímpia, Beto Puttini, 
aproveita merecidas férias ao lado de sua bela Juliana dos San-
tos. Após uma intensa jornada durante as eleições, Beto se pre-
para para assumir sua cadeira no dia 1º de janeiro com muita 
determinação e compromisso. Desejamos sucesso nessa nova 
etapa e momentos de descanso e felicidade ao casal!
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A Câmara de Barretos con-
cedeu a entrega de três títulos 
honoríficos durante sessão so-
lene realizada na noite da úl-
tima sexta-feira (13). O depu-
tado estadual, Antônio Dirceu 
Dalben (CIDADANIA) e o 1º 
Sargento PM Uewerton Fer-
reira da Silva receberam o tí-
tulo de Cidadão Honorário da 
Estância Turística de Barretos. 
Já o  Cabo PM Eusébio Joa-
quim Pires Júnior recebeu o 
título de Cidadão Benemérito.

As homenagens a Dirceu 
Dalben e Cabo PM Pires fo-
ram propostas pelo vereador 
Juninho Bandeira (PL). Já a 
homenagem ao 1º Sgto PM 
Uewerton foi proposta pelo 
suplente de vereador, Eduardo 
do Mercado. Ambas as home-
nagens foram aprovadas por 
todos os vereadores.

Fizeram parte da mesa de 

autoridades, o vereador Juninho 
Bandeira (PL); a prefeita Paula 
Lemos; o prefeito eleito para a 
gestão 2025-2028, Odair Silva; 
o comandante da Força Tática, 
Ten PM Luiz Francisco Santos 
Neto; o Cidadão Honorário de 
Barretos desde 2020, Cabo PM 
Hilton José de Almeida; o pre-
feito eleito de Viradouro, Nilton 
Alves “Niltinho da Barrinha”; e 
o suplente de vereador, Eduar-
do do Mercado (na condição de 
amigo e proponente de uma das 
homenagens). Os vereadores 
Paulo Correa e Rodrigo Ribei-
ro também prestigiaram as ho-
menagens. 

Também estiveram pre-
sentes os futuros secretá-
rios anunciados pelo prefei-
to eleito Odair Silva: André 
Ribeiro de Mendonça (Che-
fe de Gabinete), Nilson An-
drade (SAAEB), Caio Godoy 

(IPMB), Cassiane Mello Fer-
nandes (Procuradoria Geral 
do Município), Mirka Cos-
ta (Educação), Roselaine Sil-
va (Fundo Social de Soli-
dariedade), Juliana Ferreira 
Adão (Assistência Social e 
Desenvolvimento Humano) 
e Gustavo Miziara (Indústria 
e Comércio e atual vice-pre-
sidente da ACIB); o chefe de 
investigadores da Polícia Ci-
vil, Valdir da Silva Santos; a 
presidente da Casa Transitória 
André Luiz, Kátia Dorneles; o 
presidente do Rio das Pedras 
Country Clube, Cássio Mu-
rilo Siqueira; o representante 
da Loja Maçônica Cavalei-
ros da Luz, Sebastião Luiz de 
Azevedo Borges; o advogado 
Caio Renan de Souza Godoy 
e o PM e vereador eleito para 
a Legislatura 2025-2028, An-
tônio Marcos Mariano.

A Azul, maior companhia 
aérea em número de voos e des-
tinos atendidos no Brasil e no 
estado de São Paulo, realizou 
no último dia 17 o voo inaugu-
ral saindo do aeroporto de Vira-
copos, em Campinas e pousan-
do no aeroporto de Barretos.

O voo marcou a retomada 
das operações comerciais na ci-
dade. Quando a aeronave Cess-
na Grand Caravan, com capaci-
dade para 9 clientes pousou em 
Barretos, os clientes e tripulan-
tes foram recebidos com o tradi-
cional batismo de água na aero-
nave, para celebrar o início das 
operações da Azul na cidade.

Em comemoração à nova 
operação, um grupo de crian-
ças atendidas pelo Hospital de 
Amor, que é parceiro da Azul em 
campanhas sociais importantes, 
como o Outubro Rosa, foi con-
vidado para conhecer a aeronave.

O evento contou com a 
presença do secretário de Es-
tado de Turismo e Viagens de 
São Paulo, Roberto de Luce-
na; da prefeita de Barretos, 
Paula Lemos; do coordenador 
geral da administradora ae-
roportuária ASP (Aeroportos 
Paulista), João Paulo Correa 
Neves; do diretor executivo 
do Hospital de Amor, Dr. Ra-
phael Haikel Jr; e do gerente 
geral de Malha, Planejamen-

O Governo de São Paulo entre-
gou, em média, três obras em esco-
las por dia nos últimos 23 meses. En-
tre janeiro de 2023 e novembro deste 
ano, 2.401 reformas e construções fo-
ram concluídas com investimento de 
mais de R$ 1,5 bilhão e 1 milhão de 
alunos beneficiados. O número supe-
ra as 1.808 revitalizações finalizadas 
nos quatro anos somados da gestão 
anterior (2019-2022) e aumento de 
32,7% no total de obras. Na região de 
Barretos, 26 obras foram concluídas 
no período, com investimento superior 
a R$ 17,6 milhões. As intervenções 
– reformas ou construções – incluem 
coberturas e benfeitorias em quadras, cozinhas, refeitórios e salas de aula, além da revitalização de facha-
das e de obras em telhados e em adequações de acessibilidade. (Foto: Flávio Florido)

Barretos recebeu duas emen-
das parlamentares que reforçam 
a área da saúde do município, 
resultado do trabalho dos verea-
dores eleitos, que ainda não as-
sumiram seus mandatos.

O vereador eleito Jonathas 
Lazzarotto garantiu, junto ao 
Deputado Federal Paulo Freire, 

uma emenda de R$ 200 mil des-
tinada à saúde geral da cidade. 

A vereadora eleita Danúbia 
Alves articulou uma emenda 
parlamentar de R$ 200 mil com 
o Deputado Estadual Eduardo 
Nóbrega, destinada à saúde da 
mulher. O recurso será empe-
nhado no início de 2025 e bus-

ca fortalecer o atendimento fe-
minino em Barretos.

Mesmo antes do início de 
seus mandatos, os vereadores 
eleitos têm trabalhado para 
captar recursos que atendam 
às necessidades da população, 
com foco na saúde e na me-
lhoria dos serviços públicos.

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo (Sedu-
c-SP) abriu para consulta o re-
sultado das matrículas de estu-
dantes, que hoje estão fora da 
rede, e fizeram cadastro em se-
tembro. A inscrição é obrigató-
ria para alunos de escolas muni-
cipais, particulares e de outros 
estados ou países que querem 
dar continuidade aos estudos 
no próximo ano letivo em uma 

Deputado estadual Dirceu Dalben e 
policiais militares Eusébio Pires e Uewerton 

Ferreira receberam títulos da Câmara

Azul realiza primeiro voo para Barretos, 
que volta a receber operações comerciais

to Estratégico e Alianças da 
Azul, Vitor Silva, além de ou-
tras autoridades.

Barretos vai contar com 
dois voos semanais, às ter-
ças e aos sábados, para o ae-
roporto de Viracopos, em 
Campinas, onde a Azul pos-
sui seu principal hub de cone-
xões. A partir de lá, há opção 
de mais de 160 voos diários 
diretos para outros 74 desti-
nos, incluindo internacionais, 
como por exemplo, Orlando 
e Fort Lauderdale, na Flórida 
(EUA), Paris e Lisboa.

Para Vitor Silva, a inau-
guração da rota no aeroporto 
representa uma expansão sig-
nificativa da malha aérea da 
companhia, especialmente no 
interior de São Paulo.

“Isso possibilitará maior 
conectividade entre a região 
e outros destinos estratégi-
cos, facilitando o transporte 
de passageiros e bens”, falou. 
Além disso, os voos vão aju-
dar ainda mais no desenvolvi-
mento regional. “Será possí-
vel gerar impacto positivo na 
economia local e regional. A 
operação de um aeroporto na 
cidade pode estimular o turis-
mo, fomentar novos negócios 
e gerar empregos, o que con-
tribui para o desenvolvimento 
econômico da região”, con-

cluiu Vítor Silva.
“A conectividade aérea de 

Barretos vai impulsionar no-
vos fluxos de visitantes para 
destinos de enorme potencial 
no norte do Estado, gerando 
empregos e desenvolvimento 
para o interior paulista. Os ae-
roportos regionais criam no-
vas rotas de turismo domésti-
co em um Estado privilegiado 
com o maior mercado emissor 
de turistas do país”, afirmou 
Roberto de Lucena, secretário 
de Estado de Turismo e Via-
gens de São Paulo.

“Recebemos a notícia do iní-
cio dessa operação com muita 
felicidade. Essa era uma deman-
da antiga da instituição, que tra-
rá mais conforto para os nossos 
pacientes. A Azul e o Hospital 
de Amor são parceiros de longa 
data, ficamos gratos em tê-los 
novamente como apoiadores da 
nossa missão”, completou o di-
retor executivo do Hospital de 
Amor, Dr. Raphael Haikel Jr.

As vendas para Barretos já 
estão disponíveis no site da Azul 
(www.voeazul.com.br), na Cen-
tral de Vendas ou por meio das 
agências de viagens parceiras.

Voos de Barretos para Campinas
Campinas - 09:45 - Barretos - 11:20 - 
terças e sábados
Barretos - 12:10 - Campinas - 13:45 - 
terças e sábados

Novos vereadores trazem 
recursos para Saúde de Barretos

Em 23 meses de gestão, governo de 
São Paulo entregou 26 obras em 

prédios escolares na região de Barretos

2025: Resultado da matrícula para estudante de fora 
da rede estadual já está disponível para consulta

das unidades da rede estadual 
paulista. A confirmação do lo-
cal e turno está disponível para 
consulta no portal da Secretaria 
Escolar Digital em www.sed.
educacao.sp.gov.br e presencial 
nas escolas estaduais. 

Aqueles que perderam o 
prazo ainda podem garantir a 
vaga para 2025. Para efetuar 
a matrícula, o responsável le-
gal ou maior de 18 anos deve 

se dirigir a qualquer escola es-
tadual ou no balcão de aten-
dimento do Poupatempo com 
RG, histórico escolar e com-
provante de residência.

Há vagas em classes dos 
anos iniciais (1º ao 5º ano) e 
anos finais (6º ao 9º ano) do 
Ensino Fundamental e do En-
sino Médio (1ª à 3ª série) de 
período parcial e integral, além 
da modalidade da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). 

CALENDÁRIO 2025
Em 2025, as aulas do primei-

ro semestre terão início em 3 de 
fevereiro. O recesso escolar do 
meio do ano está previsto para 
o período entre os dias 1º e 20 
de julho. Para o cumprimento 
dos 200 dias letivos, estabeleci-
do pela Lei de Diretrizes e Base 
(LDB), o fim das atividades está 
agendado para 9 de dezembro.
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A Minerva Foods, multina-
cional de alimentos, uma das 
líderes globais na produção de 
carne bovina e comprometida 
em seguir criando conexões 
entre pessoas, alimentos e na-
tureza, foi destaque no ranking 
2024 do Global Child Forum, 
que avalia as práticas de prote-
ção aos direitos humanos, so-
bretudo os direitos das crianças 
nas operações e comunidades 
onde as empresas atuam.

A companhia alcançou a 
pontuação de 7,8 em 10, des-
tacando-se acima da média do 
setor de produção de alimentos 
(4,6) e das empresas da Amé-
rica do Sul (3,5). No ranking 
nacional a Minerva Foods ocu-
pa a 2ª posição, já no global a 
Companhia ficou no 14ª lugar.

“É com enorme orgulho 
que recebemos a classifica-

Até o dia 31 de dezembro, o North Sho-
pping Barretos promove o Bazar de Artesana-
to em benefício da “Associação Promocional 
da Família Amor Exigente”. Localizado no 
Espaço de Eventos, ao lado da Loja Lupo, o 
bazar oferece uma variedade de peças únicas, 
incluindo utensílios para cozinha, panos de 
prato, tapetes, artigos religiosos, itens de deco-
ração e muito mais. A Associação Promocional 
da Família Amor Exigente atua na melhoria da 
qualidade de vida de seus participantes – crian-
ças, adultos e idosos – que enfrentam proble-
mas comportamentais ou estão em situação de 
vulnerabilidade social.

Os estudantes do 5° ano das 
escolas da rede municipal de 
ensino de Barretos tiveram um 
ótimo desempenho nos vesti-
bulinhos realizados pelo Colé-

A equipe da administração 
municipal 2025/2028 partici-
pou de um encontro de inte-
gração, alinhamento e treina-
mento na última quarta-feira 
(18), no Barretos Park Hotel, 
localizado no Parque do Peão.

O prefeito eleito, Odair Silva, 
a futura primeira-dama, Roselai-
ne Guimarães de Moura e Silva, 
e o futuro vice-prefeito, Mussa 
Calil Neto, recepcionaram o se-
cretariado, chefes de gabinete, 
assessores e convidados.

O momento contou ainda 
com reflexões conduzidas pelo 
padre Deusmar Jesus da Silva 
e pelo pastor André Ribeiro de 
Mendonça, que trouxeram men-
sagens de fé e espiritualidade.

EXPECTATIVAS 
PARA A GESTÃO

Odair Silva destacou a im-
portância do encontro para ali-
nhar ideias, ideais e sonhos em 
prol da cidade. “Conto com 
cada um de vocês para cons-
truirmos uma gestão austera, 
responsável, ética e honrada”, 
afirmou o prefeito eleito.

O futuro vice-prefeito, 
Mussa Calil Neto, reforçou 
a necessidade de atuar com 
verdade e responsabilidade. 

O Thermas dos Laranjais, 
o segundo parque aquático 
mais visitado do mundo, lan-
çou na última quarta-feira, 18, 
o concurso cultural “40 Anos 
de Thermas – Rumo ao 1 Mi-
lhão!”. A campanha convida 
os visitantes a compartilhar 
frases criativas sobre o que 
torna o Thermas tão especial. 
As frases mais criativas serão 
premiadas com ingressos e 
kits exclusivos do parque.

Os participantes precisam 
seguir o perfil oficial do Ther-
mas no Instagram (@thermas-
doslaranjaisoficial), curtir a pos-
tagem do concurso, comentar 
uma frase criativa sobre o que 
torna o parque único, usar as 
hashtags #40AnosThermas e 
#RumoA1Milhão, marcar dois 
amigos nos comentários e com-
partilhar a publicação nos stories 
mencionando o perfil do parque.

As três frases vencedoras 
serão escolhidas em uma vo-
tação pública, após uma pré-
-seleção realizada pela equipe 
do Thermas.

Os prêmios incluem 1 par 
de ingressos e 1 kit exclusivo 
com produtos personalizados 
do Thermas dos Laranjais. 
O concurso será encerrado 
quando o perfil oficial atingir 
1 milhão de seguidores e os 
vencedores serão anunciados 

Nova equipe gestora inicia integração e alinhamento para a gestão 2025/2028
“Devemos ser verdadeiros, ter 
coragem para tomar decisões 
e trabalhar juntos pelo bem da 
nossa cidade”, ressaltou.

MOTIVAÇÃO 
E LIDERANÇA

O mentor José Rafael de 
Medeiros ministrou uma pa-
lestra inspiradora com o tema 
“Um olhar para o horizonte 
do século XXI”. Ele destacou 
a importância da humildade 
e dos três pilares essenciais 
para uma administração pú-
blica eficiente: tecnologia, 
pessoas e espiritualidade.

“Todo líder precisa ir além 
da competência técnica. É fun-
damental ter disciplina, inteli-
gência emocional, coragem, ou-
sadia e uma genuína vontade de 
acertar”, pontuou o palestrante.
PALESTRAS ESPECIAIS

O chefe do setor de licita-
ções, Rogério Pardini, comen-
tou sobre “licitações e orça-
mento público”; o secretário 
municipal de Indústria e Co-
mércio, Thyago Abraão, abor-
dou sobre “desenvolvimento 
econômico”, a consultora do 
Sebrae, Mariele Squizato, ex-
plicou “o que o Sebrae pode 
fazer por Barretos”,  a chefe do 

departamento de planejamento, 
orçamento e convênios, Valéria 
Freire, e equipe comentaram a 
importância do “planejamento 
e importância do departamento 
na gestão pública”. Alessandro 
de Oliveira Faria ressaltou as 
tendências e o mundo da inte-
ligência artificial.

Com essa integração, a 
equipe inicia os preparativos 
para uma gestão comprometi-
da com o progresso e o bem-
-estar da comunidade.

Na imagem, o consultor 
José Rafael de Medeiros, que  
ministrou palestra motivacio-
nal, junto com o s integrantes 
da nova gestão

Minerva Foods é destaque no 
ranking Global Child Forum 2024

ção da Global Child Forum. 
O reconhecimento não apenas 
reforça as práticas adotadas 
pela Minerva Foods, mas tam-
bém mostra que nossos valores 
estão presentes em nosso dia 
a dia. Seguiremos investin-
do nas ações de governança e 
sustentabilidade, que reforçam 
o nosso compromisso com as 

comunidades em que a Com-
panhia está inserida”, desta-
cou Tamara Lopes, Gerente 
Executiva de Sustentabilida-
de da Minerva Foods. 

Desde 2021 a Miner-
va Foods participa do ben-
chmarking e, no período, re-
gistrou um crescimento em 
sua pontuação.

Estudantes da rede municipal de 
Barretos têm bom desempenho em 

vestibulinhos de colégios particulares

Bazar de Artesanato 
Solidário em prol 

da Associação Amor 
Exigente segue até dia 31

gio Barretos e Colégio Feb no 
último dia 9 de novembro.

Dentre os participantes, pelo 
menos 35 alunos ficaram nas 10 
primeiras colocações, sendo que 

dois deles conquistaram o 1° lu-
gar, um o 2° e um o 3°.

O primeiro colocado no 
Vestibulinho 2025 do Colégio 
Feb, Matheus Gonçalves Go-
mes, é aluno da E.M. Rotary 
Club e, de acordo com o edi-
tal, ganhará uma bolsa de es-
tudos de 100%. Já Tito Deldu-
que Custódio Silva, da E.M. 
João Ferreira Lopes, levou o 
2° lugar, com bolsa de 75%. 
Victor Hugo Alves Correia 
de Lima, aluno da E.M. Lui-
za Parassu Borges, ficou com 
o terceiro lugar e conquistou 
bolsa de 50%.

Já no Vestibulinho 2025 do 
Colégio Barretos, o primeiro 
lugar e a bolsa de estudos in-
tegral ficou com o aluno Da-
niel Silva de Brito, também da 
E.M. Luiza Parassu Borges. 
O estudante Miguel Andrade 
Leite, da E.M. Anália Franco, 
conquistou bolsa de estudos 
de 75% pela segunda coloca-
ção no processo seletivo.

Perto de atingir 1 milhão de seguidores, 
Thermas dos Laranjais lança concurso cultural

logo após a votação.
“Queremos celebrar nos-

sos 40 anos de forma grandio-
sa, engajando nossos visitan-
tes e retribuindo à comunidade 
que nos apoia há tanto tempo. 
Este é o momento de conectar 
ainda mais o público ao Ther-
mas, tanto pelas redes sociais 
quanto pelas ações solidárias, 
como a ampliação da campa-
nha Todos Pagam Meia,” ex-
plica o arquiteto Jorge Noro-
nha, presidente do parque.

CAMPANHA ‘TODOS 
PAGAM MEIA’

Ainda em comemoração 
aos 40 anos de fundação, o 
Thermas ampliou a duração 
da campanha “Todos Pagam 
Meia”. Em 2025, os visitan-
tes poderão adquirir ingres-
sos com 50% de desconto, 
mediante a doação de 1 kg de 
alimento não perecível. A pro-

moção será válida de 1º de fe-
vereiro a 31 de março (exceto 
nos dias 1º, 2, 3 e 4 de março, 
durante o Carnaval).

Valores promocionais: R$ 
80 para dias regulares e R$ 90 
nos dias de Carnaval.

Toda a arrecadação será desti-
nada a 30 instituições assistenciais 
de Olímpia, reforçando o impacto 
social do parque. Em 2024, a 
campanha arrecadou 205 tone-
ladas de alimentos, beneficiando 
35 entidades. A expectativa para 
2025 é superar esses números e 
atender ainda mais pessoas em 
situação de vulnerabilidade.

“Celebrar 40 anos é mais 
do que olhar para o passado. É 
sobre reconhecer nosso papel 
na transformação de Olímpia e 
retribuir com ações que impac-
tem positivamente nossa comu-
nidade,” afirma Jorge Noronha, 
presidente do Thermas.
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Em 2025, haverá um ajus-
te na idade mínima para soli-
citar a aposentadoria no INSS 
(Instituto Nacional do Seguro 
Social), influenciado pelas 
regras de transição impostas 
pela Emenda Constitucional 
103 de novembro de 2019, 
mais conhecida como Refor-
ma da Previdência.

Para os segurados já filia-
dos ao Regime Geral de Pre-
vidência Social, a idade míni-
ma para a aposentadoria por 
tempo de contribuição será de 
59 anos para mulheres, com 
30 anos de contribuição, e de 
64 anos para homens, com 35 
anos de contribuição.

Para se aposentar por tem-
po de contribuição, é neces-
sário atingir uma pontuação 
mínima que resulta do soma-
tório da idade e do tempo de 
contribuição. A cada ano, essa 
pontuação aumenta em um 
ponto, chegando a 100 pon-
tos para mulheres e 105 pon-
tos para homens. Em 2025, as 
exigências específicas são de 
92 pontos para mulheres, que 
precisam de 30 anos de contri-

Foi entregue na tarde da 
última terça-feira (17), a 1ª 
fase da obra de reurbanização 
do Parque dos Lagos. A sole-
nidade contou com a presen-
ça do Secretário de Turismo 
e Viagens do Estado de São 
Paulo, Roberto de Lucena.

Nesta primeira etapa fo-
ram construídos 14 decks, 
um píer para 10 pedalinhos, 
guarita e sanitários. O local 
também recebeu reforço na 
iluminação com a instalação 
de 19 superpostes e cinco lu-
minárias em LED.

“O que nós estamos ven-
do aqui, no recurso que vocês 
aplicaram nessa estruturação 

A Tereos, uma das empresas 
líderes no Brasil na produção 
de açúcar, etanol e energia a 
partir da biomassa da cana, deu 
mais um passo importante em 
sua jornada de sustentabilidade, 
com comprometimento contí-
nuo e crescente na certificação 
da sua produção e descarboni-
zação das suas operações.

A unidade Mandu (foto), 
localizada em Guaíra, foi certifi-
cada pelo ISCC CORSIA, ISCC 
CORSIA Plus e pelo ISCC EU, 
o que garante que o etanol de 
cana-de-açúcar da companhia 
cumpre as exigências interna-
cionais para ser destinado à pro-
dução de combustível sustentá-
vel de aviação (SAF).

A certificação ISCC (In-
ternational Sustainability & 
Carbon Certification) garante 
que toda a cadeia de valor do 
etanol, do campo até o con-
sumidor final, é sustentável 
dentro de critérios ambientais, 
sociais e econômicos, incluin-
do a rastreabilidade da maté-

A atuação estratégica da 
Polícia Civil paulista na cam-
panha “SP por Todas - 21 
Dias de Ativismo pelo Fim 
da Violência Contra a Mu-
lher”, realizada entre 20 de 
novembro e 10 de dezembro, 
em todo o estado, resultou em 
806 prisões em flagrante, 142 
apreensões de armas, milha-
res de inquéritos instaurados 
e investigações concluídas, 
medidas protetivas expedidas, 
entre outros procedimentos.

O Sindicato dos Delega-
dos de Polícia do Estado de 
São Paulo (Sindpesp) avalia 
os resultados como prova do 
compromisso da instituição no 
combate à violência de gênero 
e no fortalecimento da rede de 
proteção à população feminina.

Durante 21 dias, foram re-
gistrados 11.453 Boletins de 
Ocorrência, presenciais e on-
-line, o que consolida o acolhi-
mento imediato das vítimas e 
a resposta rápida às denúncias.

Outro dado relevante diz 
respeito às medidas protetivas e 
às representações expedidas no 
período: 5.535 para maior segu-
rança das vítimas e prevenção 
de novas situações de violência. 
Também foram efetivadas 348 
representações por prisões pre-

1ª fase da reurbanização do Parque 
dos Lagos é entregue à população

na região dos lagos, é que há 
preocupação da administração 
municipal de fazer a cidade 
ser melhor para quem mora na 
cidade. E é só aí que funciona 
para o turista, porque se quem 
mora na cidade não é feliz, não 
se alegra, não desfruta, não 
aproveita, então nenhum tu-
rista também vai se sentir bem 
aqui. Por isso, eu quero para-
benizar pela obra, pela gestão 
dos recursos públicos e dizer 
que vocês podem continuar 
contando com o governo de 
Estado de São Paulo, contando 
com o governador Tarcísio de 
Freitas”, disse o secretário Ro-
berto de Lucena.

O valor investido na obra foi 
de R$ 3.952.047,60, sendo R$ 
3.757.086,26 provenientes de 
convênio com a Secretaria de 
Turismo e Viagens do Estado de 
São Paulo, mais contrapartida 
municipal de R$ 194.961,34.

O secretário municipal de 
Turismo, Cuiabano Lima, o 
presidente do Conselho Mu-
nicipal de Turismo (Comtur), 
Paulo Cesar Lopes, o “Pau-
linho 1001”, os vereadores 
Lupa, Fabrício Lemos e Nestor 
Leonel, o prefeito eleito Odair 
Silva, a futura primeira-dama 
Roselaine Guimarães, além de 
autoridades locais e regionais 
acompanharam o ato.

Tereos recebe certificação ISSC CORSIA Plus, 
que permite a venda de etanol para produção 

de combustível sustentável de aviação

ria-prima e uso da terra.
Já o reconhecimento COR-

SIA Plus é feito pela Organiza-
ção da Aviação Civil Internacio-
nal (ICAO) e tem como objetivo 
reduzir as emissões de CO2 pro-
venientes da indústria de avia-
ção. Além disso, a certificação 
ISCC EU também aponta que 
o etanol produzido pela Tereos 
atende aos requisitos específicos 
da União Europeia.

“A produção de SAF é uma 
das principais alavancas de des-
carbonização da aviação, respon-
sável hoje por 2 a 3% das emis-
sões globais de CO2, e o etanol 

pode e deve ter uma participação 
relevante como matéria-prima do 
SAF, através da tecnologia Al-
cohol-to-Jet (AtJ). Temos muito 
orgulho por conquistarmos uma 
certificação tão importante e esse 
reconhecimento nos permite ser-
mos atores ainda mais ativos na 
construção de um futuro mais 
sustentável”, afirma Felipe Men-
des, diretor de sustentabilidade, 
novos negócios e relações insti-
tucionais da Tereos.

Com a certificação, a Tereos 
fica apta a vender etanol para 
empresas produtoras de com-
bustível sustentável de aviação.

Idade mínima para aposentadoria 
do INSS passa a valer em 2025

buição, e de 102 pontos para 
homens, com um tempo míni-
mo de 35 anos de contribuição.

Para se aposentar, é neces-
sário cumprir tanto um tempo 
mínimo de contribuição quan-
to uma idade mínima, que 
aumentam anualmente. Em 
2025, a idade mínima será de 
59 anos para mulheres, com 
30 anos de contribuição, e de 
64 anos para homens, com 
35 anos de contribuição. A 
cada ano, a idade mínima será 
acrescida de seis meses até 
atingir 62 anos para mulheres 
e 65 anos para homens.

O aplicativo e o site do 
INSS oferecem uma ferra-
menta que calcula quanto 

tempo falta para pedir o be-
nefício, considerando diferen-
tes regras de idade e tempo 
de contribuição. É necessário 
login e senha, que podem ser 
usados tanto na página oficial 
quanto no aplicativo para An-
droid e iOS.

A simulação, no entanto, 
não garante direito imediato à 
aposentadoria. A análise feita 
pela plataforma considera os 
dados disponíveis, mas pode 
haver inconsistências ou perío-
dos não registrados. Ao solicitar 
o benefício, o INSS pode exigir 
documentos que comprovem a 
contribuição e o tempo de tra-
balho, o que pode alterar o re-
sultado da simulação.

Polícia Civil de SP prende 806 agressores em flagrante em 
campanha e fortalece proteção às mulheres contra violência

ventivas ou temporárias.
A apuração rápida e eficaz 

das denúncias pode ser consta-
tada na instauração de 7.316 in-
quéritos policiais e outros 5.717 
relatados com o encaminhamen-
to dos responsáveis à Justiça.

Os policiais civis de São 
Paulo cumpriram, durante a 
campanha de ativismo, 184 
mandados de prisão, realiza-
ram 806 prisões em flagrante 
e executaram 200 mandados 
de busca e apreensão. E mais: 
142 armas foram apreendidas, 
entre brancas e de fogo.

As ações inerentes do “SP 
por Todas” contaram com 
atividades educativas, com 
a participação de delegados, 
de investigadores e de outros 
agentes da Polícia Civil em 
diversos eventos, incluindo 
palestras sobre direitos das 
mulheres e mecanismos de 
denúncia disponíveis.

Os números demonstram o 
impacto significativo da atua-
ção da Polícia Civil na cam-
panha, na avaliação da coor-
denadora das Delegacias de 
Defesa da Mulher (DDMs), 
delegada Adriana Liporoni.

“De um lado, tivemos o 
reforço da rede de proteção 
às mulheres, e, de outro, a res-

ponsabilização de agressores. 
Este resultado reforça a ca-
pacidade das forças policiais 
em enfrentar a violência de 
gênero de forma integrada e 
eficaz. A Polícia Civil reafir-
ma seu compromisso de con-
tinuar combatendo a violência 
contra a mulher, diariamente, 
com ações que priorizem a se-
gurança e o acolhimento das 
vítimas”, afirmou Liporoni.

A presidente do Sindpesp, 
delegada Jacqueline Valada-
res, destacou a importância da 
iniciativa e diz que os resul-
tados refletem a eficiência e a 
dedicação das DDMs e de to-
dos os profissionais da Polícia 
Civil de São Paulo.

“A excelência dos trabalhos 
prestados pelas delegadas e pe-
los delegados de Polícia e por 
suas equipes à sociedade está 
refletida nos números apresen-
tados durante esses 21 dias de 
ativismo. É importante o reco-
nhecimento das iniciativas abra-
çadas pela Polícia Civil paulista 
em prol da sociedade. A institui-
ção está ao lado da população 
no dia a dia e também como 
protagonista ao promover cau-
sas e campanhas relevantes em 
defesa dos direitos humanos”, 
destacou a delegada.
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A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A proposta, que foi discutida por um Grupo de Trabalho (GT) 
em 2023 com sindicatos, governo federal e empresários, terá 

sua implementação a partir de janeiro de 2025
Começa a valer a partir de 

janeiro de 2025 a implementa-
ção das novas regulamentações 
sobre o trabalho aos feriados 
e domingos com a entrada da 
Portaria nº 3.665.

A medida foi publicada pelo 
Ministério do Trabalho em 2023, 
após a proposta ser longamente 
debatida por um Grupo de Traba-
lho (GT) que reuniu sindicatos, 
governo federal e empresários.

A decisão atende a necessi-
dade de conciliar os interesses 
de trabalhadores, sindicatos e 
empregadores.

Hoje prevalece a portaria de 
2021, de Jair Bolsonaro (PL), cujo 
texto dá poder ao patrão de con-
vocar o trabalhador nos feriados 
e domingos sem que ele ganhe 
horas extras, bastando apenas dar 
uma folga na mesma semana.

O objetivo GT foi o de co-
locar em vigência uma lei que 
funcionou durante 72 anos, que 
obrigava as empresas a nego-
ciarem coletivamente com os 
sindicatos a permissão para o 
trabalho no feriado, além de au-
torização municipal para o fun-
cionamento nesses dias.

O ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, revo-
gou a portaria do ex-presidente 
por ela não ter valor legal, já 
que não está acima de uma lei 
como é o caso da regulamenta-
ção do trabalho nos feriados.

Originalmente, as novas re-
gras estavam programadas para 
entrar em vigor em 2024, mas a 
aplicação das normas foi adiada 
para janeiro de 2025.

Quais são as novas regras 
para trabalho nos feriados?

As regras para o trabalho nos 
feriados passaram por mudanças 
desde 2021, quando algumas 
categorias permitiram que o tra-
balho fosse realizado nesses dias 
por meio de um simples acordo 
individual entre empregador e 
empregado. Esse acordo deveria 
ser formalizado por escrito.

No entanto, com a nova re-
gulamentação do Ministério do 
Trabalho, que entra em vigor 
em janeiro de 2025, a exigên-
cia será um acordo coletivo. 
A partir desse momento, será 
necessário o envolvimento do 
sindicato para representar os in-
teresses dos trabalhadores, tor-

Nova regra para trabalho 
aos feriados e domingos 

começa em janeiro de 2025

nando o processo mais formal.
A partir de janeiro de 2025 

será necessário um acordo co-
letivo, com a intermediação dos 
sindicatos, que farão a media-
ção entre as partes para permitir 
o trabalho nos feriados.

EXCEÇÕES 
PARA TRABALHO 

EM FERIADOS
A nova portaria, editada em 

fevereiro, trouxe uma lista de 
cerca de 200 setores considera-
dos essenciais que não precisa-
rão fechar acordos com os sindi-
catos para trabalhar aos feriados. 
A informação foi dada pelo mi-
nistro Luiz Marinho, e por enti-
dades de trabalhadores e de em-
pregados, em janeiro deste ano.

Segundo Marinho, a lista de 
exceções ainda não está definida, 
mas farmácia e postos de gasoli-
na estão entre os setores que não 
precisarão de acordo coletivo.

A portaria publicada em no-
vembro de 2023 e revogada logo 
em seguida, invalidou uma outra 
portaria de 2021, que concedeu 
autorização permanente para o 
trabalho aos domingos e feriados 
em vários setores do comércio.

Quais as profissões serão 
afetadas pelas novas regras para 
trabalho aos domingos?

Varejistas de peixe; Varejistas 
de carnes frescas e caça; Varejis-
tas de frutas e verduras; Varejis-
tas de aves e ovos; Varejistas de 
produtos farmacêuticos (farmá-
cias, inclusive manipulação de 
receituário); Comércio de artigos 
regionais nas estâncias hidromi-
nerais; Comércio em portos, aero-
portos, estradas, estações rodoviá-
rias e ferroviárias; Comércio em 
hotéis; Comércio em geral; Ataca-
distas e distribuidores de produtos 
industrializados; Revendedores 
de tratores, caminhões, automó-
veis e veículos similares; Comér-
cio varejista em geral; Comércio 
varejista de supermercados e de 
hipermercados, cuja atividade 
preponderante seja a venda de ali-
mentos, inclusive os transportes a 
eles inerentes. (Fonte: cut.com.br)

O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) tem se 
destacado pela constante bus-
ca por soluções inovadoras e 
sustentáveis. Desta vez, dois 
projetos ambientais de grande 
importância para a comunida-
de acadêmica foram implan-
tados no campus.

Um é voltado para o reapro-
veitamento de bitucas de cigar-
ro e outro para a coleta seletiva 
de resíduos sólidos. Ambos os 
projetos envolvem ativamente 
alunos de Agronomia condu-
zidos pelo Prof. Dr. Fabio Oli-
vieri de Nobile, coordenador do 
curso na instituição.

De acordo com Nobile, a 
participação dos alunos é fun-
damental, não apenas para a 
execução dos projetos, mas 
também para a formação de 
profissionais conscientes e ca-
pacitados para atuar na resolu-
ção de problemas ambientais. 
“O engajamento dos estudantes 
demonstra o protagonismo aca-
dêmico e a responsabilidade do 
UNIFEB no compromisso com 
a sustentabilidade”, destacou.

No projeto de reaprovei-
tamento de bitucas de cigar-
ro, os estudantes do curso de 
Agronomia estiveram envol-
vidos diretamente no processo 
de instalação das bituqueiras 
nos pontos mais estratégicos 
do campus, além da proposi-
ção de soluções para o reapro-
veitamento do material.

“Este projeto não só reduz 
os impactos ambientais, como 
também desperta nos alunos o 
interesse por inovações no rea-

Agentes da Defesa Civil e da Ronda Municipal de Barretos parti-
ciparam do Treinamento Chuvas de Verão 2024-2025, realizado em 
Serrana/SP. O evento teve como objetivo preparar os profissionais 
para o período de chuvas intensas, abordando temas cruciais como 
previsão meteorológica, planos preventivos de Defesa Civil, orienta-
ções sobre o recebimento do Kit Verão e atendimento pré-hospitalar 
em situações de desastre. O treinamento contou com a presença de 
Ricardo Maia, coordenador da Defesa Civil de Barretos, e dos Bom-
beiros Civis Municipais Raul Pedroza, Vagner Oliveira, e Jefferson 
Lopes, da Ronda Municipal. O evento reforçou a importância de uma 
atuação integrada e eficaz durante os períodos críticos, visando a 
segurança e o bem-estar da população.

O Barretos Futebol Clube iniciou nesta semana os treinamentos com bola, contando 
com 25 atletas no elenco, incluindo quatro goleiros. A equipe segue com uma progra-
mação cheia, com treinos táticos, atividades com bola e preparação física, realizados 
em dois períodos, tanto no Estádio Fortaleza quanto na academia Absolut. Sob o co-
mando do auxiliar técnico, Maico Tadei, com o acompanhamento do técnico Vilson 
Tadei, os atletas estão focados na preparação para os desafios da temporada. Um dos 
destaques é o jovem Valtinho, que se destacou durante os treinos e vem se mostrando 
uma grande promessa. O atacante, que atuou na base do clube no sub-17, tem se desta-
cado pela boa fase e pelos gols marcados, e será inscrito no Boletim Informativo Diário 
(BID) da CBF. O preparador físico, Raul Evangelista, é o responsável pela rotina de 

treinos físicos, tanto no estádio quanto na academia, com o objetivo de garantir o melhor condicionamento físico dos jogadores. A 
equipe segue trabalhando intensamente para alcançar os objetivos do clube nesta temporada. (Foto: Jânio Munhoz)

A Faculdade Sebrae está 
com inscrições abertas para 
o vestibular do 1º semestre 
de 2025. As inscrições devem 
ser feitas até o dia 6 de março 
diretamente pelo site: https://
faculdadesebrae.com.br

Em Barretos, o polo da 
faculdade fica localizado no 
Escritório Regional do Se-
brae-SP, localizado na rua 14, 
735, entre avenidas 15 e 17, 
no centro, para a realização de 
provas dos cursos EAD (ensi-
no a distância) e do vestibular.

São 425 vagas para os qua-
tro cursos de graduação, com 
início das aulas no dia 17 de 
fevereiro, nas turmas presen-
ciais e on-line. Para o curso de 
Administração presencial são 
50 vagas disponíveis, 125 para 
o curso de Administração a dis-
tância, 125 para Gestão Comer-
cial a distância e 125 para Pro-
cessos Gerenciais a distância.

As aulas presenciais ocorrem 
na sede da Faculdade Sebrae, lo-
calizada na Alameda Nothmann, 

Alunos de Agronomia do UNIFEB desenvolvem 
projetos para reaproveitamento de bitucas de 
cigarro e coleta seletiva de resíduos sólidos

proveitamento de resíduos, algo 
cada vez mais necessário na nos-
sa sociedade”, comentou Nobile.

O aluno do 5º ano de Agro-
nomia, Richard Francisco De 
Noá Mariano, que participou da 
elaboração do projeto, explica 
que com base em dados cien-
tíficos, cerca de 9% da popu-
lação é fumante e cada pessoa 
descarta, em média, 7,7 bitucas 
por dia, muitas vezes no solo ou 
em corpos hídricos, causando 
grande impacto ambiental.

“Por isso, mapeamos os 
locais de maior movimenta-
ção no campus e instalamos 
bituqueiras para facilitar a 
coleta. Além de reduzir os da-
nos ao meio ambiente, essas 
bitucas podem ser recicladas 
e transformadas em materiais 
como folhas de papel, tijolos 
e bioinseticidas, mostrando 
como a conscientização e a 
ação podem gerar resultados 
positivos”, disse Mariano.

O projeto de coleta de resí-
duos sólidos, que visa à imple-
mentação de um sistema efi-
ciente de separação de resíduos 
úmidos e secos, contou com a 
participação de alunos do 9º 
Termo do curso de Agronomia, 
com um envolvimento direto 
no desenvolvimento de solu-
ções técnicas e práticas para a 
gestão de lixo no campus.

“O projeto não se limita 
ao ambiente acadêmico, ele 
envolve toda a comunidade, 
promovendo a conscientiza-
ção de como todos podem 
contribuir para um campus 
mais limpo e sustentável”, 
afirmou o coordenador.

Já a estudante Mariana Si-
queira, também do 5º ano de 
Agronomia, que integrou o 
projeto, ressaltou que o obje-
tivo é promover a separação 
correta do lixo no campus, di-
ferenciando resíduos úmidos e 
secos para garantir uma desti-
nação adequada. “A iniciativa 
busca reduzir a contaminação 
de solos e corpos hídricos, com 
base em diagnósticos detalha-
dos que orientaram a instala-
ção de lixeiras proporcionais 
à quantidade de resíduos gera-
dos”, detalhou a estudante.

Ainda de acordo com No-
bile, além de promover a cons-
cientização ambiental e prá-
ticas sustentáveis, os projetos 
têm como objetivo reduzir a 
poluição e incentivar o reapro-
veitamento de materiais. No 
caso do projeto de bitucas, fo-
ram instaladas 10 bituqueiras 
no campus, enquanto o projeto 
de coleta seletiva implantou 30 
lixeiras recicláveis em locais 
estratégicos, permitindo o des-
carte correto de resíduos.

“A instalação das lixeiras 
recicláveis e das bituquei-

ras tem um grande impacto 
na educação ambiental dos 
alunos e de toda a comuni-
dade acadêmica, criando um 
ambiente mais organizado e 
comprometido com a susten-
tabilidade”, enfatizou Nobile.

A divulgação dos projetos 
está sendo realizada por meio 
de palestras, campanhas de 
conscientização e materiais 
educativos, com o objetivo de 
alcançar todos os membros da 
comunidade acadêmica. Além 
de promover uma mudança 
física no campus, os projetos 
buscam uma transformação 
cultural significativa.

Em relação ao contexto 
acadêmico, Nobile afirma que 
o impacto destas ações é pro-
fundo. “Eles reforçam o com-
promisso do UNIFEB com os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da ONU, ao 
mesmo tempo em que estimu-
lam a pesquisa e a inovação em 
práticas ambientais”, finalizou.

A implementação dos pro-
jetos contou com o apoio das 
diretorias Administrativa e 
Acadêmica do UNIFEB.

ESPORTE

Agentes da Defesa Civil e 
Ronda Municipal de Barretos 
participam do Treinamento 
Chuvas de Verão 2024-2025

Faculdade Sebrae está com inscrições 
abertas para o vestibular 2025

598, no centro de São Paulo.
A Faculdade Sebrae tem 

uma metodologia de ensino 
direcionada ao desenvolvi-
mento do protagonismo dos 
estudantes e competências 
empreendedoras.

Além das opções de gradua-
ção, a Faculdade Sebrae ofere-
ce cursos de curta duração em 
diversas áreas, como Estratégia 
de Vendas e Negociação, Fi-
nanças e Planejamento Pessoal 
e Gestão de Projetos Empreen-
dedores. Há também opções de 
MBA, com temas como Gestão 
Pública Empreendedora, Edu-
cação Empreendedora 5.0 e 
Gestão de Negócios.

Barretos inicia treinos com bola e tem destaques na preparação para a temporada




